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創業夢的培養皿 
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一、 社群簡介 

「畢業後要幹嘛?」「該去哪裡就業?」相信這是很多大學生日日夜夜

都在想的事，想著哪裡薪水比較高、哪裡的待遇比較好。 

但總有麼一群人，心中懷抱著創業的夢想，希望在外來能自己能像

比爾蓋茲一樣，開創一間公司，並憑藉著專業知識與企業才能成為

一個企業的老闆。而這種懷抱創業夢想的人，在人才濟濟的且掌握

了科技專長的陽明交通大學更是數不勝數。 

而我們的社群就是讓對創業有興趣的同學都能在課餘時間透過自學

習，離夢想更近一步。 

本社群希望能協助想了解創業或是計畫未來要創業的同學更多的認

識實際的創業情況。 

在大學這個從求學到就業的轉捩點，懷抱一個創業夢是很多同學都

共同理想的事，不管是真的創立一家公司，抑或是找到一個有共同

興趣的團隊一起組成一個工作室，在身為理工專業的陽明交通大學

勢必有很多同學都有這的一個理想。 

本社團成立的理念就是藉由討論交流、分享想法，以及做中學、學

中做的方式，讓同學對未來的規劃做足準備，也對創業有更深入的

理解，甚至能找到志同道合的夥伴拓展未來的人脈。 

執行方式包含討論和讀書會，以及辦給全校的講座。 



我們的講座試辦在 2022 年的 8 月 5 號，內容是分享關於新創公司的

經驗，包括如何去籌資和公司的運營，還有許許多多的新興領域較

紹。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



二、 社群目標 

為了讓對創業有興趣的學生能培養對未來創業的基本了解與準備方

向，本社群希望能全方位地學習關於創業的模式與經驗，從籌資、

財務管理一直到建立團隊、上市、和運營。 

我們將以學習財務的基礎知識，同時配合研讀各式各樣公司創籌成

功的 case 去做多方面的學習。期望能培養同學對創業的敏感度，以

及藉由了解實際的創業案例更加確定未來想走的方向，並在大學階

段為了未來的規劃提早做出準備，藉此在出社會時就能有比其他人

更多的先備的知識。 

而在另一方面，我們也計畫藉由講座，讓國立陽明交通大學對創業

有興趣的學生都能藉由參與講座得到收穫，算是對學校的學生們的

回饋，也是我們成立的目標。 

 

 

 

 



三、 社群成員 

 

社

群

組

成 

姓名 學系/跨域學

程名稱 

年級 

組

長 

陳上綸 資財系 2 

成

員 1 

廖偉辰 資財系 2 

成

員 2 

吳松樺 資財系 2 

成

員 3 

陳禾家 機械系 2 

成

員 4 

陳啟玟 光電系 2 

 



四、 執行成果 

1.執行方式及進度 

因為疫情，我們實體讀書會次數變少很多，因此我們幾乎都是

採用線上的方式，而我們的實體讀書會比較多是在討論要如何

辦講座的一些小細節跟處理事情，還有討論最後成果發表，但

我們幾乎都有達到當時定下目標。唯一比較可惜的是沒有辦法

舉行實體的講座。 

2.實際效益與具體成果 

在經過我們這個社群的計劃之後，我相信成員們都有自己的收

穫，不管是吸收知識也好，或者是有更開闊的視野。我相信對

他們的學習都更有幫助。在成果方面我們製作了一個小短片，

是我們挑選一個人創業遇到的困難、以及他如何解決做成一個

故事，我們在製作方便時先將故事的不同鏡頭畫出來，接著在

螢幕錄製的情況下將筆劃擦掉，然後再經過剪輯進行配音與倒

放，如此一來，就能夠做出像很多教學影片的敘事型動畫。當

然，我們在八月初所舉辦的講座也算是成果之一，在我們講座

結束之後收到的回饋也都是正向的，相信我們的社群對陽明交

大的學生是有一個正面影響的。 



3.成果照片 

 這是我們舉辦的講座，我們的講座舉

辦於暑假期間，在 2022 年的 8 月 5 號。

這是我們成果作品的

一個畫面。 

4.四、 小組成員心得(每位成員皆須

寫至少 300字心得) 

⚫ 陳上綸 

這次參加這個活動讓我有許多心得，因為這是我第一次作為



組長去辦一個活動。在以前，不管是在班級還是在社團，我

都是擔任成員的腳色，通常都不是去帶領團隊或是去做決策

的角色，也因此這次博雅書院 ACTIVE LEARNING 的活動對

我來說是一個非常非常新奇的體驗，但也因此有很多我做不

好的地方，為此也感到非常可惜。 

⚫ 吳松樺 

記得我當初加入這個社群的時候，都有點搞不清楚是在幹

嘛，只是因為同學找我，我就答應了加上我對創業也是有一

點想法，我希望我未來是可以當個專門幫別人寫程式的工程

師，因為我不想到其他的公司去當他們底下的工程師，我渴

望比較自由也比較彈性的生活，因此我覺得創業對我來說也

許是一個不錯的選擇，畢竟我不喜歡太平淡的人生而這個社

群帶給我的除了是一些比較學術型的知識，也讓我有比較開

闊的視野，常常會發現以前的想法是不貼近這個現實世界

的，也發現其實沒有我想像的這麼簡單，但不管怎麼說這個

社群帶給我了是很棒的體驗，加上可以跟同學一起辦活動一

起去找講師，要一起畫海報，最後再一起做成果對我來說真

的是一件非常有趣的事，很像出去一起比賽要做出一個成果

的感覺，這種感覺我非常喜歡，所以我真的很感謝學校給了



我們這種機會讓我可以有這種體驗。 

⚫ 廖偉辰 

我覺得這個活動對我的收穫是蠻大的，因為其實我本來就想

要自己創業，但是要創業的話必定會面臨到很多的問題，好

比說怎麼去管理人員，怎麼去管理資金，怎麼去籌資，這些

都是創業會遇到種種問題。而這個社群讓我吸收了蠻多的知

識，我相信這些知識對我的未來都會有幫助，所以這個社團

對我來說是正向的。而且在參與的其中還可以跟其他人有認

識交流以及討論並一起完成同一件事，我覺得這個對我來說

的成就感是很大的，我也很喜歡這種感覺因為在大學的時候

學習合作是一個必要的課題，我認為大學就是要多多嘗試才

能發現自己不同的可能性。謝謝博雅書院給我這個機會。 

⚫ 陳禾家 

沒想到這個計劃這麼快就結束了，我覺得這個計劃非常的有

趣，可以讓我接觸完全不同的東西，因為我本身是工程學院

的學生幾乎都沒有接觸過這種比較偏商業還有創業的課程，

所以對我來說是一個新的學習，全新的領域，但我也覺得非

常可惜因為在暑假期間我沒有參加到社群，因為我在七月的

時候去台東打工換宿，所以很多都沒有參與到，這是讓我覺



得比較可惜的地方但我還是非常感謝學校推出了這一個活

動，讓我有機會認識不同的人學習不同的知識跨出自己的舒

適圈，最後我們在一起做成果的時候碰到了許多困難，但我

們還是依依把它化解了，我覺得非常有成就感希望以後也能

有這種一起合作的機會，讓我覺得我們是一個團隊彼此同心

協力，發揮不同的專長。也謝謝博雅書院推出這個社群活動

讓我人生跨出了一大步。 

⚫ 陳啟紋 

在參加這個社群的途中我們有讀過很多創業的案例，但我蠻

喜歡一個女生創業的案例，他當初是製作醫療器材的，但是

當時一直沒有一個好的計劃需要他生產，但是他就秉持著自

己的專業並且一直等待，最後憑藉著人脈他發現了市場上非

常需要一種醫療器材他就發揮他的專業去製作這種器材，於

是他最後創業就成功了。我本身是工程學院的學生，我們手

上都有一個專業因此這對我來說就是一個很棒的吸收，我希

望我以後也可以增進我的專業等到機會來臨的時候就可以發

揮自己的才能。去對市場上開發出新的產品。所以我覺得我

的收穫是蠻大的，我也蠻喜歡一起出來吃飯並且討論要怎麼

去做成果我們在討論的時候遇到了蠻多的問題與好比說技術



問題，即便最後的成果沒有到非常非常的專業但這依然是我

們這幾個月努力的結晶。 

 

歷次紀錄表參考格式_總表 

次

別 
日期/時間 地點 主題/內容 

人

數 

1 7/15 家 討論講座事宜 4 

2 9/4 家 討論成果 工作分配 5 

3 11/12 家 製作成果 5 

此表未列出其餘線上討論會 

 

 

 

 

 

 

 



五、 計畫檢討 

我們的計劃應該檢討部分有一部分是因為疫情的關係，導致我們的

讀書會原本應該要有 10 次以上，而最後根本就沒有辦法進行因為疫

情爆發的關係，使我們在上學期的部分幾乎沒有辦法一起出來所以

我們都是利用線上的方式去進行討論，我們實際上有真正出去外面

只有三次，且幾乎都是討論要如何去做成果作品。因為之後就到了

暑假有些人有出國的計劃有些人則去打工換宿有些人要暑修所以我

們的時間非常分散，但是即便被外在的因素所干擾我們還是盡己所

能去完成當時定下的目標，包括做出成果作品、以及辦全校都能參

加的講座、還有學習創業的知識，但這樣的經驗也讓我們了解到常

常計劃將趕不上變化，所以我們必須要適應變化，這樣才能克服外

在因素的干擾，達成最一開始的初衷。 

 

 

 

 

 

 



六、 講座回饋 

我們的講座舉辦於暑假期間，在 2022 年的 8 月 5 號，是禮拜五的晚

上 8:00，之所以選在這個時間點是覺得這個時間有空的人可能比較

多，而最後參加人數高達 28 人，在疫情肆虐下只利用全校公告信作

為宣傳工具來說算是不錯的成績!相信若是在開學期間以海報宣傳實

體講座的話肯定會有更多人的。 

在講座結束之後，我們又寄給參與的同學回饋表單，並且做了一些

統計。 

由此可看出我們得內容對學生來說

是比較偏輕鬆的。 

內容難意度

太難 適中 太簡單



在豐富度方面大多數人都很滿意 

 

在實用度方面稍顯不足，可能較多

人是抱著好奇的心情來看的。 

內容豐富度

十分豐富 可以接受 稍嫌不足

內容實用性

非常好 還可以 不實用



 

 

所有回覆都給與正面評價 

可見宣傳內容符合大多數人的期望 

會想再次參加嗎

會 不會

是否有符合期待

是 否



 

發郵件的觸及率太低，相信若是在

開學期間以海報宣傳實體講座的話肯定會有更多人的。 

 

 

 

 

 

可以改進的地方

宣傳方式 時間分配 海報說明



七、 指導老師批示與簽名 

ASUS
鉛筆

ASUS
鉛筆

ASUS
鉛筆

ASUS
鉛筆

ASUS
鉛筆


